
نهى عن النذر، وقال: إنه لا يأتي بخير، وإنما يستخرج به من البخيل

ذْرِ، وَقَالَ: «إنَِّهُ لاَ يَأْتِي بِخَيْرٍ، وَإنَِّمَا بِيِّ صَلّىَ االلهُ عَلَيْهِ وَسَلّمََ أنََّهُ نَهَى عَنِ النَّ عَنِ ابْنِ عُمَرَ رضي االله عنهما: عَنِ النَّ
يُسْتَخْرَجُ بِهِ مِنَ الْبَخِيلِ».

[صحيح] [متفق عليه]

ارعُ، وقال: بأنّ النذر لا نَهَى صلى االله عليه وسلم عن النذر، وهو أنْ يُوجِبَ الإنسان على نفسه شيئًا لم يُلزِمْه به الشَّ
ره، وإنما يُستخرج به من البخيل الذي لا يفعل إلا الواجب عليه، وأنَّ النذر لا يأتي بشيء لم يكن م شيئًا ولا يؤخِّ يقدِّ

ر له. قد قدِّ

معاني الكلمات
النذر إلزام المكلف نفسه ما لم يكن لازمًا عليه بأصل الشرع، مثل أن يقول: الله على أن أتصدق بمائة.
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